

BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALIST

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91
La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no
Anuncios á precios convencionales.
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes	0'25 peseta.
Trimestre	0'75 id.
Semestre	1'50 id.
Un año	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

ESTOY SATISFECHO BÉJAR ES LIBERAL

Sí, puedo decir muy alto que Béjar es liberal. El acto celebrado el pasado domingo, y en el que yo me fundaba para poder afirmarlo, ó ponerlo en duda, acredita serlo.

El pueblo que siente la opresión del nudo que ahoga las libertades españolas, ese pueblo que aun conserva latente la ofensa que las fuerzas del brigadier Nanneti infirieron al hidalgo, cuanto noble Béjar con los desmanes cometidos, contribuyó con su presencia á hacer ostensible su protesta, y á exponer públicamente su patente de liberal.

En él figuraban todas las clases sociales. En él se confundían la humilde y honrada blusa del obrero, con la elegante americana del acaudalado. En él estuvieron personas ajenas por completo á política, entrometidas con las que comulgan en el credo de la democracia. Iban todas como bejaranos á demostrar con su asistencia que odian cuanto pueda ofender á su amado Béjar.

La nota saliente de la manifestación la dieron cuantos acudieron presurosos á testimoniar su acendrado cariño al pueblo en donde vieron la luz primera. ¡Qué espectáculo más hermoso ofrecía aquel cuadro puesto en marcha!

Fundidos tantos bejaranos bajo el pensamiento que encerraba la convocatoria que publicó este semanario, con la frente erguida y con la satisfacción que proporciona el cumplimiento de un sagrado deber, echaron en olvido las ofensas que pudieran haber existido emanadas de luchas internas, cambiándose el saludo de fraternidad tan expresivo que parecía decir: ¡todos hoy somos unos!

Y así era, efectivamente. Cuantos asistimos á la manifestación, íbamos cumpliendo como buenos bejaranos, dando de lado el motivo político que en diferentes ocasiones nos separó.

Allí no había lucha de clases, política ni social. Había una lucha más grande, como era la de restañar las heridas que por salir en defensa de la Libertad los que tanto la amaron, les causaron otros hombres faltos de sentimientos de humanidad, con procedimientos que el pudor rechaza y el buen sentido condena.

Puesta en marcha aquella muchedumbre, ó mejor dicho aquella ola humana—pues hace muchos años que no había la

concurrancia de éste—era de admirar el respeto que causaba su paso por las calles. En todos los semblantes de los que presenciaron el desfile, se dejaba ver cierto deje de alegre sorpresa. Y así recorrió el trayecto hasta el cementerio, en donde el concejal republicano don Francisco González Clemente la dió por terminada, pronunciando frases de enaltecimiento para las víctimas, comparando con su cálido verbo las virtudes cívicas de éstas con el proceder político de hoy.

Quedo satisfecho del resultado que ofrecía el acto cívico del domingo, por haberle presentado como ancla de salvación en este naufragio político, para poder convertir en realidad la dudosa esperanza que abrigaba de si era ó no Béjar liberal, y de si le alcanzaba la degradación política de referencia en mi artículo anterior.

Estoy convencido hasta la evidencia una vez más de que, el día que no se ejerza presión—porque directa ó indirectamente se ejerce—sobre las sufridas clases trabajadoras durante el periodo electoral y se las deje en completa libertad para obrar en consonancia de los dictados de su honrada conciencia, cual procede según la ley, ese funesto, aborrecible y perjudicial bicho conocido por cacique, pasará á ocupar el lugar que por su baja condición le destinan los pueblos libres que saben hacer valer y respetar sus derechos de ciudadano, sepultando con ello las artimañas vergonzosas de esa víbora que envenena el orden social.

GABRIEL GONZÁLEZ.

EL GRAN PROBLEMA

Ya hemos apuntado en nuestro artículo anterior, la idea que nos proponemos explicar y desarrollar en éste y los sucesivos, no porque el hacerlo sea un móvil de nuestra individual conciencia, sino porque creemos que á ello estamos obligados por cuanto nos lo demandan el amor que debemos á nuestros semejantes, ya que en nuestro sentir, en la vida no debe de haber nada ajeno á nuestros sentimientos, á nuestras convicciones, y más que nada á nuestras aspiraciones, cuando las juzgamos racionales y dentro de la más escrupulosa justicia.

Precisamente, una de las causas que más han contribuido y aun contribuyen al malestar general, no es otra, que el personal egoísmo nacido de una falta de cultura, y sobrado de desconfianza en un mejor porvenir, que obliga á un poderoso á acaparar sobrados medios de vida para un mañana incierto, y á un indigente á mendigar un día de existencia á costa de mil humillaciones y bajezas, que

colocan el concepto de hombre al mismo nivel que las bestias.

Conociendo como conocemos las tendencias humanas, que no caminan á otro fin, ni tendrán otro límite que la más desenfadada plutocracia, enfrente de la más loca desesperación de los que nada tienen, no es difícil aventurar épocas más ó menos remotas de verdadera anarquía y humano desenfreno, siquiera sea en venganza ó compensación á tantos callados males, á tantas lágrimas ocultas, y á tantos calvarios, sin plumas que los enaltezcan.

No nos guía otro objeto, no mueve nuestra pluma otro deseo, que hacer sea pronta y efectiva, consolidada y reconocida la paz universal, viviendo todos, cual debemos, como propios hermanos á quienes obliga un mismo derecho dimanado de una sola ley, la moral universal, hoy por desgracia uno y otra involucrado y pervertida por el abuso del poder de unos y por la ceguera y estupidez de otros.

Muchos han sido los tratados que en todos los tiempos han visto la luz pública, pretendiendo, no tanto analizar, sino preconizando el remedio y hasta instruyendo en la forma de su aplicación, á los infinitos males que de antiguo agobian al mundo. Pero si nós fijamos que los galenos de la sociología no llegaron ni á conocer de vista siquiera, al enfermo social á quien trataban de curar, no nos parecerá difícil deducir que su diagnóstico tenía que resultar erróneo, y el remedio indicado, inútil, vano, cuando no contraproducente. De aquí que á la fecha presente, los males sociales no tengan la curación pronta, racional y definitiva á que está llamada á tener, toda vez que no se trata de un mal incurable, porque los indicados á dictaminar y proponer los urgentes y eficaces remedios que se les demandaban, vivieron muy lejos del foco donde el mal tenía su más amplio desarrollo y contagiosa malicia.

Nadie conoce mejor la pobreza que aquel que la soporta, como ninguno llega á amar la libertad como el que desgraciadamente la pierde. Del mismo modo ¿cómo podrían dar soluciones prácticas y sociales, al problema mundial del proletariado, los que no han convivido con el obrero en ninguna época de su vida, alejados por completo de este vivir en que el obrero vive? Sus estudios tenían que ser y son ficticios, sus deducciones falsas y la conclusión de su análisis, un embrollo y un descabello.

La Providencia, que es muy sabia, no podía dejar en tan completo abandono, en tan absoluto desamparo, á una humanidad que yacía en la más odiosa esclavitud, en la más tiránica de las situaciones y en la más abyecta condición que á todo hombre libre cabe soportar, y así, la deparó en medio de su tribulación, en medio de su vilipendio, el salvador y redentor de todas sus prerrogativas, derechos y condiciones que como tal hombre libre le son inherentes. Este mortal, que si no fuera irreverencia y lo calificaría de semidios, no fué otro que el nunca bastante alabado Henry George, autor y propagandista incansable de la moderna teoría de que la tierra es de todos, puesto que ninguno la ha hecho, y alrededor de este sano principio,

desenvuelve con una lógica incontestable, y con una refutación tan contundente, para las bases hoy establecidas en el gobierno de los pueblos, que ha llegado á adquirir una preponderancia y una virtualidad tan universal, que hoy día en los países más adelantados del mundo, como son, Alemania, Inglaterra, Estados Unidos de Norte América, Buenos Aires, Australia y algunos otros, ya están practicando con excelentes resultados las doctrinas que se contienen en sus obras, viéndose de un modo palpable y evidente, que sin trastornos revolucionarios y sin conmociones lamentables, se acomodan perfectamente al modo de ser actual de la Sociedad, mejorando radicalmente, contra lo que pudiera creerse, el estado de la burguesía y la condición de las clases más necesitadas.

Y es que tienen tal eficacia, tan mágico poder, que ennoblece á los ricos y liberta á los pobres, y tanto á unos como á otros les da á entender de un modo persuasivo y elocuente, que el trabajo y la tierra, son las fuentes de donde arranca toda la felicidad que el individuo sea capaz de obtener según sean las aptitudes de cada uno.

Tales enseñanzas, procuraremos desenvolverlas en este semanario, dentro de nuestros escasos méritos de inteligencia, y estamos muy seguros de que serán aceptadas por todas aquellas personas desengañadas en política (porque esto no lo es) y conserven siquiera un ápice de vergüenza, un adarme de dignidad y un pequeño residuo de sentido común.

EMERENCIANO MARTÍN SALVATIERRA.

AL VUELO

PARÉNTESIS

Preguntas, amigo Fabio, por la causa de este silencio en mis relaciones con los antiguos lectores. Y es que tú, como muchos, no piensas en que existe una vida interior que es nervio y razón de lo externo.

Hay dentro de nosotros un mundo de problemas y de luchas, análogo, aún en su pequeñez, al social; y no debemos pretender ingerirnos en éste sin haber antes luchado en aquél. Únicamente cuando se saben las dificultades propias, es cuando se puede resolver en las ajenas, aquilatado el espíritu con una buena cantidad de esa perfecta sabiduría que se llama «comprender».

Pero como la vida propia es un mundo más obscuro, menos desentrañable, de menor brillantez que el exterior, inventamos una porción de lugares comunes para relegarlo al olvido y meternos con mayor desenvoltura en el de los demás. Y en esta postura la codificación, la imposición de una regla fija, es muy fácil.

Tanto más fácil cuanto que disponemos de las pasiones ajenas sin poner á prueba las nuestras. ¡Cuántos frases hechas, cuántas inflexibles soluciones, cuántos «intereses creados» caerían maltratos para siempre si cada uno de nosotros hubiera de pasar por las caudinas horcas que forjamos para el resto!...

Es que podemos engañar á la humanidad, á millones y millones de conciencias; pero á nuestra alma, recogidos en el silencioso confesionario de nuestra alma, no podemos mentirla hipocresías...

Ved si es hermosa una gran victoria, pensad en si no seriais partidarios de una guerra en que las batallas fueran un continuo canto de gloria y de botín, aún descansando en torrentes de sangre. Mas poned á vuestros padres, á vuestros hijos, ó hermanos, ó amantes entre los montones de carne aplastada, desgarrada, humeante... y bien pudiera ser que el fervor guerrero amenguara hasta desaparecer.

Tú, hombre sedentario, envidiarás la vida del marino, huésped de gallardos palacios flotantes, mecido en la suprema poesía de la mar tranquila ó en la magestuosa maravilla de la tempestad, gozando de todos los panoramas y de todos los climas, emisarios de la actividad humana, del comercio, de la indus-

tria... Mas júzgale arrancado la mayor parte de su vida al calor de los afectos, á la tranquilidad del hogar, contempla la angustia de todos cuando el temporal zarandea ferozmente el flotante palacio, mira la galerna que llega en horrible torbellino de muerte, destrozando cuanto á su paso encuentra, astillando cuadernas, cortando vidas... Y trueca la envidia en satisfacción ante el reposo de tu hogar, horro de inesperadas catástrofes y lutos.

Acumulad tópicos, lugares comunes de todos los órdenes sociales, religiosos, políticos, frases hechas que hacen levantar en oleadas de entusiasmo á las masas, y caerán todas las que inestable base tengan ante la sola comparación con vuestra vida.

Es lo que ya hemos dicho, que nuestra vida es nervio, razón y prolongación á la vez, de la vida social. Y es inútil que nos engañemos en lo que nos rodea cuando nuestro Yo impone, inflexible, la verdad.

Ahondemos, ahondemos en nuestro interior, fuente inagotable de enseñanzas. Las cuales no podreis tachar de egoistas porque serán consecuencia del fin á que venimos: á vivir, á gozar de la vida, derecho incuestionable de todos.

A. NICOLÁS PINTO.

Galicia, Octubre 1913.

QUE SE VAYAN A CASA

Comentando la mayoría de la Prensa sucesos tan indignos como la retirada del Bomba y la condena del ex capitán Sánchez, ha sido tal la distracción, que no ha merecido por la opinión pública los honores de un comentario los sucesos políticos provocados por la división del partido liberal.

Las declaraciones del verde Montero Ríos pretendiendo ser el progenitor de un partido democrático—monárquico para venderse en su día á Romanones por un plato de lentejas—sujeto á la jefatura del ridículo García Prieto. Esa postura del político que más veces ha cambiado de programa y que ahora pretende resucitar y justificar una disidencia mediante el halago á la opinión liberal, cándida siempre, se deja engañar y toma lo que es arteria de vulgar ambición por deseo generoso de una opinión reformadora.

Y esa democracia de los gonfaloneros de la disidencia liberal no pasa de un contenido que la tía gastada con la pluma que redactó el programa «radicalísimo» del que firmó el inolvidable Tratado de París que por si no fuese bastante aquello sale ahora á la escena política con el propósito de engañar al público.

Las flamantes galas democráticas de que se visten Montero Ríos y García Prieto, cuya discrepancia con el resto de sus correligionarios tienen por punto de partida las ambiciones personales, pueden atraer sobre ellos la simpatía de la opinión, ya muy desengañada de fervores liberales en la gente monárquica, ni en ninguna de las fracciones políticas que en la actualidad se hallan adheridas.

Mientras una honda transformación de la política española no modifique el modo de ser de los partidos gubernamentales, agrupados tras de las personas, no de los ideales, será baldío que esas colectividades recaben beneplácito de la opinión pública, porque es artículo de fé para todos los españoles que para escalar las carteras, suele figurar la de tejer un programa con ofrecimientos, que no se realizan nunca, pues llegados al cenáculo—nombre que debiera darse al Poder cuando le ocupan casi todos los políticos españoles—el programa queda extramuros y todo lo que hacen es: ¡a vivir!

Y claro, la opinión ya no se deja seducir, máxime viendo el criterio que en orden á las cuestiones sociales muestran los constructores de programas, sean éstos Romanones, Maura, García Prieto, Montero Ríos y demás capitanes de la mesnada política, que no ven cómo en toda Europa sirven de principal línea divisoria á los partidos liberales y con-

servadores sus puntos de vista acerca de las relaciones entre el capital y el trabajo.

¿Qué piensan los liberales respecto á los retiros obreros? ¿qué de las leyes reguladoras del salario y la jornada? ¿Cómo ha de pensar en nada de eso un Gobierno que vive huyendo de las Cortes y acaso vive por tener cerrado el Parlamento?

Podrán ó no podrán subir al Poder García Prieto ó Montero Ríos en disputa á Romanones; pero quédense esos ó vengan los otros, apostamos lo que se quiera que la democratización del régimen, puesta en manos de esas gentes, no pasa de ser punto de conversación, y para ese viaje que se vayan á sus espaciosísimas casas de veraneo, llevándose de paso al tramposo de Gimeno, con sus barcos y todo, para que unos y otros no estén haciendo piruetas á costa y para burla del país.

ESTEPACO.

LA NOVILLADA DEL DOMINGO

Con mala entrada se celebró el domingo último la anunciada novillada en la que los hermanos Mauro, ayudados por el extremeño Angelete, se las entendieron con reses de la ganadería de don Buenaventura Zapatero, del campo de Salamanca.

Pocas cosas vimos que merezcan el honor de llevarlas á las cajas, y esto nos obliga á ser breves en la reseña de la fiesta, y además porque ¿quién es el guapo que escribe á la intemperie sosteniendo el «parapli» con una mano y con la otra el carboncillo? Vayamos por partes.

Un poquitín antes de la hora anunciada salen al ruedo las cuadrillas capitaneadas de un arrogante jinete que hizo á las mil maravillas el despejo con un caballo educado. Enseguida sale un berrendo en negro, (y no aquel que asistió á la Escuela militar, ¿eh?). Pues bien; el berrendo que era grandote y bien armado, después de unas correrías por el anillo, se declara buy y salta dos veces la valla de donde no quiere salir.

Mauro I se deshace de él de un mandoble en los sótanos tirando á alinear, y sin dar ningún pase de muleta. La pita se oye en su casa, pues para esto no estorbaban los paraguas.

A su segundo, un animal inofensivo con los cuernos sin puntas afiladas, le administró dos pinchazos buenos, una estocada contraria y dos intentos de descabello. A este toro le puso un excelente par al cuarteo, porque el bicho no acudió cuando Mauro intentó por dos veces el cambio.

Angelete: Este fué el héroe de la tarde; (y aun cuando no lo hubiera sido, cualquiera hubiera dicho lo contrario, estando como estaban allí una buena cifra de paisanos suyos cada uno con su «cachaba», de esas de Baños)... En fin; el muchacho estuvo la mar de valiente, metiéndose en terreno comprometido y donde un resbalón le hubiera costado un disgusto serio.

Toreó adornándose mucho á su primero, al que puso dos pares á su tiempo. Hizo la faena de muleta sobre la mano izquierda, acabando con el toro de un estoconazo atravesado asomando la punta del estoque por la barriga. (Se coló).

En el segundo suyo, que brindó al ganadero, estuvo muy bien. Toreó por verónicas. Después le banderilleó con un par de trapeo monumental, clavando en el momento de llegar á la cabeza del toro; tanto es así, que creíamos iba á pasarse sin clavar.

En la faena de muleta sobresalieron dos pases de pecho y uno de rodillas, del que salió atropellado y desarmado. Se perfila muy corto y arrea media estocada que bastó. La ovación es grande, aunque no tanto como debió haber sido. Se comprende, pues solamente aplaudieron los que estaban bajo techado. Hubo petición de oreja.

Las cuadrillas trabajadoras, sobresaliendo un reverendísimo banderillero, ya entrado en años y en carnes, que corría á los toros muy bien, sacándolos de los sitios peligrosos. La nota cómica estuvo á cargo de un elegan-

te municipal que huía despavorido por el callejón, cada vez que algún morito se acerca a la valla. «Mon dieu»...

C.

BROMA PESADA

De tal puede calificarse el hecho siguiente, toda vez que no se concibe que en un pueblo de la cultura de Béjar se descienda a cosas que sólo encajan en el Rif.

En las primeras horas de la noche del pasado miércoles discurría por la calle de Mansilla don Marcelino Cagigal, director de nuestra Escuela Industrial, viéndose sorprendido con que un objeto metálico sumamente delgado le llegaba al cuello, cerrándole el paso.

Repuesto de la impresión consiguiente que el inesperado caso le produjo, observó que era una alambre colocada a metro y medio de altura, aproximadamente, sujeta por dos clavos que la tenían en fuerte tensión; la suficiente para estropear el físico al mortal que tuviera la mala suerte de transitar por referido sitio.

La misma dirección que el señor Cagigal, y a poca distancia, seguía un jornalero a caballo que hubiera sufrido las consecuencias de la «bromita», a no haberlo evitado con sus advertencias el primero.

No es que la alambre se colocara para molestar expresamente al señor Cagigal. Ello parece ser que constituye una torpe «gracia» que quería hacerse a expensas de cualquiera que acertara a pasar por la calle de Mansilla.

Creemos que lo consignado es obra de chicos de alguna edad, pues no se concibe que sea inventado por niños de diez ó doce años, tomando en consideración la altura del objeto interpuesto.

Si así es, advertimos a los autores de la hazaña en cuestión que BÉJAR NUEVA cuenta con un redactor de reconocida competencia para ponerles al corriente en las primeras reglas de lectura, escritura y aritmética, sin que por ello tengan que abonar estipendio alguno; y si quieren aprovechar el ofrecimiento sin duda que no volverán a cometer hechos como éste que desdican del buen nombre de Béjar.

¿Y los agentes de la autoridad?
¡Que no se repita!

Escuela Industrial de Béjar

Desde el primero al once inclusive del corriente mes estará abierta la matrícula en las asignaturas correspondientes a la enseñanza artística de la mujer, en la secretaría de esta Escuela, de diez a doce de la mañana, todos los días laborables.

Las alumnas que en años anteriores no hayan concurrido a dichas clases presentarán con la correspondiente solicitud de matrícula un volante del Registro civil en el que acrediten haber cumplido doce años, y certificación facultativa en que conste que han sido vacunadas con resultado positivo.

Béjar 24 de Septiembre de 1913.

V.º B.

El director, El secretario,

MARCELINO CAGIGAL. MIGUEL MUÑOZ ELENA.

AYUNTAMIENTO

Sesiones de Junta municipal y de Ayuntamiento celebradas el 30 de Septiembre de 1913

La primera principia a las diez y media, presidiendo el alcalde, con asistencia de los asociados Faure (Mariano), Gómez Moñibas (Manuel) y Díaz (Rafel) y de los concejales Anaya, Rodríguez Gómez, González Benito, Rodríguez Fernández, Mayoral, Hernández Santos, Cascón, Ramos y González Clemente.

Aprobada el acta de la sesión última el alcalde dice el objeto de ésta que es: discusión y aprobación de los presupuestos, arrojando éstos la diferencia en más de los gastos de 22.500 pesetas, siendo preciso recurrir a arbitrios extraordinarios.

Principia la lectura por capítulos y el asociado Faure dice no debe proseguir, pues están conformes. González Benito recuerda lo que tantas veces fiene dicho y es: que con la graduación oficial de la primera enseñanza los gastos disminuirán mucho. El alcalde observa que de conseguir esa reforma lo presupuestado quedaría en beneficio del erario municipal. González Benito insiste, mostrando lo conveniente que sería, y pregunta si la Junta local ha tratado el asunto.

González Clemente, que cuanto se hable de esto será poco, y Hernández Santos que la Junta se reunió y dará cuenta después. González Clemente propone que los ingresos de consumos cesen, sustituyéndolos por el reparto vecinal. Cascón apoya la proposición, y hace notar que va a llegar día en que importe más el personal del resguardo que la recaudación, pues que hay que desgravar paulatinamente. González Benito está conforme, y dice cuándo procede realizar la reforma. El alcalde recuerda que al efecto se nombró a la minoría republicana en comisión especial y que no ha traído aún proyecto en forma. Ramos observa que se está a tiempo, y menciona la campaña de los Ayuntamientos sobre el asunto.

Cascón entiende que la Junta puede tomar el acuerdo, y que con él se ahorraría mucho. Rodríguez Gómez que más adelante se vea lo propuesto, y hoy se aprueben los presupuestos. Anaya que es conforme con suprimir los consumos; que se tenga en cuenta lo propuesto, pero que ahora no puede resolverse. Hernández Santos es también partidario de la supresión, pero que tiene que ser con proyecto en forma y con razonados números. González Clemente manifiesta que el asunto es bien conocido, y no hay sino querer ó no; que la comisión no ha abandonado el problema, aguardando oportunidad; que visto que el Poder central no aclara la ley, facilitando la reforma, debe irse resueltamente a suprimir las puertas y buscar los ingresos en el reparto vecinal, con lo que se aminorarían grandemente los gastos y se acabaría con la llaga del matute.

El alcalde cree es difícil el reparto y que deben aprobarse los presupuestos en la forma en que vienen. Hernández Santos que hay que traer hecho el reparto previamente. Anaya ruega se retire la proposición. González Clemente hace ver que el reparto tiene que ser posterior a la aceptación de la reforma y con los requisitos que la ley señala; no accede a retirar la proposición y pide que se vote.

Se vota por fin si se aprueban los presupuestos tal como se han presentado ó si se introduce en el de ingresos la modificación pedida, y optan por lo primero la mayoría compuesta por los tres asociados que asisten y los concejales Anaya, Rodríguez Gómez, Mayoral, Hernández Santos y el alcalde. Con la proposición estuvieron González Benito, Rodríguez Fernández, Cascón, Ramos y González Clemente.

Y se levantó la sesión reseñada a las doce y media, continuando la del Ayuntamiento con la presidencia y los concejales ya dichos.

Aprobada el acta, se dió lectura a una instancia del párroco del Salvador pidiendo autorización para construir una capilla en dicha iglesia.

Rodríguez Fernández opina no debe en ningún modo cederse terreno de la vía pública; todos mostraron conformidad y con esta advertencia pasa a informe la solicitud.

Lucas González demanda rebaja de precio por la plaza de toros en la última novillada. Después de prolija discusión y de dos votaciones, se decide reducir a 200 las 300 pesetas en que estaba convenida dicha renta.

La comisión de Hacienda no trae nada; por la de Instrucción Hernández Santos dice que la Junta local y los profesores han convenido en unificar el programa; que no se admitan niños menores de tres años; que no se despedirán por la edad de doce; que los textos serán libremente elegidos, excepto el de gramática; que el traslado de grado a grado se hará semestralmente, y que el domingo venidero se repartirán premios en la escuela de Mansilla.

Ramos, por la comisión de Policía, que ha visto lo del sobrante de la fuente nueva en la Corredera; que la re-

ijilla, en efecto, está abajo; que ausente el maestro de obras, se espera su vuelta para depurar lo ocurrido.

González Clemente dice que sin perder día se ponga esto como debe ser.

El alcalde promete que se hará y Rodríguez Gómez asegura que el concesionario es ageno a la colocación de la rejilla.

Hernández Santos propone se retribuya al guarda del Castañar con el fruto alto y bajo del terreno. No se acepta lo indicado y se acuerda subastar la castaña.

Rodríguez Fernández propone que los enterramientos se hagan pagando canon, y no adquiriendo propiedad de la sepultura. Se toma en consideración.

Cascón manifiesta no haberse interpretado bien lo que dijo de recogida de aguas en el monte y que él no pretende que se apodere la Corporación de las privadas.

González Clemente señala forma de recoger aguas sin coste, y el alcalde promete reunir a la comisión y estudiarlo.

González Clemente dice que habiendo mucho fluido eléctrico sin alquilar, para atraer clientela se abarate la suscripción, ya que no se ha querido competir por medio del perfeccionamiento en las instalaciones; pero que no debe en modo alguno perderse el ingreso que se debe obtener. La indicación pasará a estudio de la comisión especial.

Y se levantó la sesión a las 13'25.

COMUNICADO

Sr. Director de BÉJAR NUEVA.

Muy señor mío: Ruego a usted se sirva dar cabida en el periódico de su digna dirección a las siguientes líneas, por lo que le quedará altamente agradecido su afmo. S. S. q. b. s. m.

JOSÉ GONZÁLEZ.

Tengo que confesar en honor a la verdad, que don Manuel Morán, delegado en la provincia de Salamanca de la importante Sociedad de seguros de vida, titulada «Banco Vitalicio de España», me ha satisfecho el día 3.º de Septiembre último la cantidad, importe del seguro que a nombre de mi esposa (q. e. p. d.) tenía hecho.

Al hacerlo público por medio de la prensa, doy las más expresivas gracias a la Compañía y en su representación al señor Morán, como asimismo a don Francisco Iniguez, representante en esta ciudad de aludida Sociedad, por la seriedad y celo desplegados en el asunto objeto del presente comunicado.

NOTICIAS

Con el artículo que en otro sitio publicamos de nuestro muy querido compañero de redacción Aurelio Nicolás Pinto hemos recibido una carta afectuosísima, en la que el simpático é inteligente escritor nos da a conocer cómo le va por Villargarcía, donde reside.

Nos ha sido muy grato saber que en el destino que ocupa como perito electricista, ha sabido hacerse acreedor de estimación de la empresa a cuyo servicio está, y a mayor recompensa de la que al contratar fué convenida.

Nuestro amigo tuvo un percance en el desempeño de su cargo, tronchándose un poste en el que estaba subido y viniendo a tierra, fracturándose el brazo izquierdo, traumatismo de que afortunadamente ya está sano.

Sentimos el percance, y nos es grandemente satisfactorio ver al buen amigo y compañero distinguido en camino de prosperidad, estimando cuanto vale el que se acuerde de nosotros y nos envíe algún fruto de su excelente pluma.

En cambio le mandamos las seguridades de que le recordamos con el cariño que se merece.

* *

Para nuestro compañero de redacción Angel Nevado, se pidió el jueves la mano de la muy bella señorita María Alonso Bueno.

La boda parece ser que tendrá lugar en el mes de Enero.

Sea para bien.

* *

Anoche llegó a nuestra estación el tren de Salamanca a las dos de la madrugada.

La causa de tan gran retraso fué la avería que la máquina sufrió en Sanchotello.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

BEJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

BEJAR NUEVA

SEMANARIO DE BÉJAR

ORGANO DE LA CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA

Publica artículos sobre cuestiones políticas, extensas informaciones de los asuntos más interesantes que afectan á Béjar y su partido, noticias locales y generales, etc., etc.—Admite anuncios para esta plana desde 0'25 pts.

DISPONIBLE

SE VENDE

una bonita finca de recreo en el campo y próximo á la población, con todas las comodidades para veranear. Tiene casa independiente para vivir, habitaciones para arrendar, jardín, huerta con frutales y aguas potables superiores. Está enclavada en el camino de la fuente del Duque, y pueden entrar coches.

Para tratar, en Béjar, con su dueño don Miguel Comadrán.

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

LEÓN CEJUELA CERRAJERO

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que ha montado en sus talleres una máquina para afilar toda clase de herramientas.

Se advierte que el movimiento de las piedras es por agua y por tanto las herramientas no sufren destemplamiento alguno.

Además de afilarse también se construyen herramientas de encargo.

DISPONIBLE

Parador de San Miguel Y FABRICA DE GASEOSAS

MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.—BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

DISPONIBLE

GRAN LIQUIDACION

La casa Manuel Romero (Manolillo), liquida 600 cortes de trajes de lanilla, para caballeros, á mitad de su precio, para la presente temporada de verano.

¡Ojo! No comprar sin antes visitar esta casa.

Comercio, frente al reloj de San Gil

ATENCION

¡Guerra al frío, nieve y agua! ¡Batalla al hambre y enfermedades!

¿Que de qué manera? Muy sencilla:

Comprad buenos calzados de abrigo y becerro engrasado, y llenando el estómago con los ricos comestibles y bebestibles que vende casi de balde una casa de esta localidad.

¿Qué cuál es? La de

Ciriaco Gil, Mayor, 91

DISPONIBLE

Provincia de

Sr. D.